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Chères Marcheprimaises,
Chers Marcheprimais,
Les épisodes caniculaires et les feux que nous 
avons subis cet été démontrent, s’il le fallait 
encore, l’accélération du changement climatique et 
donc la nécessité urgente de réduire nos émissions 
de carbone. A cet enjeu majeur, se greffent cet 
hiver, les difficultés annoncées pour notre pays 
de faire face à la demande d’énérgie dans le 
contexte dramatique de la guerre en Ukraine. Un 
troisième enjeu nous impacte tous, mais avec plus 
de violence encore pour les  plus fragiles d’entre 
nous : l’inflation de manière globale mais aussi 
spécifiquement l’envolée des prix de l’énergie. La 
situation est difficile mais nous ne devons pas la 
subir. Nous pouvons tous agir !
Pour répondre à cette crise majeure et sans 
équivalent dans l’histoire, nous devons, institutions 
publiques mais aussi chacun d’entre nous, adopter 
ces trois principes :
-La résilience : en adaptant nos habitudes mais 
aussi nos modes de chauffage, d’utilisation des 
transports, notre façon d’envisager le quotidien 
pour transformer des difficultés réelles en une 
chance d’évolution positive de nos vies et de la 
société.
-La sobriété : en diminuant autant que possible nos 
consommations énergétiques et vous trouverez 
dans ce magazine de nombreuses astuces qui 
permettent  assez simplement de le faire.
-La solidarité : par ces efforts,  nous éviterons 
collectivement les coupures annoncées. De 
manière générale, dans cette période, nous devons 
agir pour les plus fragiles car ce sont eux qui en 
subissent les impacts le plus durement.
Notre municipalité n’a pas attendu cette crise 
pour agir en mettant en place, dès 2021, un audit 
complet de nos installations énergétiques et en 
planifiant progressivement le remplacement des 
systèmes de chauffage des bâtiments municipaux 
obsolètes ou gourmands en énergie. Ce sera le cas 
très prochainement à la Caravelle.
Au niveau de l’éclairage public, de la même 
manière, après une étude initiale, nous menons 
progressivement le remplacement des candélabres 
ou des têtes de mât afin de diminuer leur 
consommation et d’alléger la facture pour la 
collectivité. Nous avions programmé également  
l’extinction de l’éclairage nocturne, qui est 

intervenue, hasard du calendrier, au moment 
des annonces du gouvernement sur le plan hiver. 
La ville poursuivra, dans l’ensemble de ses 
projets, ces objectifs que nous devons partager 
collectivement.
Le besoin de solidarité se manifeste également 
sur la chaussée où, parfois et trop souvent, les 
règles du code de la route, de la courtoisie et 
plus globalement celles permettant à chacun 
d’être en sécurité sont bafouées, à Marcheprime 
comme ailleurs. L’aménagement d’urgence de la 
rue de la gare et de l’avenue Testemaure répond 
à ce besoin de réguler le manque de civisme  
d’une minorité au détriment de la majorité des 
habitants. D’autres aménagements suivront 
chaque année dans le cadre d’un plan visant 
à améliorer la sécurité et mettre en place une 
circulation apaisée favorisant les piétons et les 
cyclistes.
La solidarité se manifeste aussi chaque jour 
par l’action du CCAS mais aussi au sein de nos 
associations et particulièrement dans cette 
dernière partie de l’année (quinzaine bleue, 
octobre rose, cinémas solidaires, collecte de la 
banque alimentaire, nombreuses manifestations 
autour du Téléthon, déco et boites de Noëls 
du JAM...). Vous avez été nombreux à vous 
mobiliser au quotidien ou dans le cadre de ces 
actions ponctuelles, en tant que bénévoles ou 
habitants et je vous en remercie.
En cette période de fin d’année, nous sommes 
heureux d’avoir pu de nouveau nous rassembler 
à l’occasion de temps festifs, et notamment du 
Marché de Noël qui fêtait son retour après deux 
ans d’absence en raison de la crise sanitaire. 
J’espère que vous serez nombreux à pouvoir 
prolonger ces moments joyeux au sein de vos 
familles ou de votre entourage.
Je vous souhaite en mon nom et au nom du 
Conseil Municipal d’excellentes fêtes et avec un 
peu d’avance une très belle année 2023.

Maire de Marcheprime
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LANCEMENT DE LA SAISON CULTURELLE

DES FRISSONS POUR HALLOWEEN...

UN NOUVEL AMÉNAGEMENT PAYSAGER EN ENTRÉE DE VILLE 

CÉRÉMONIE DU 11 NOVEMBRE

Le 30 octobre sur le marché, le 31 à l’ALSH 
Le Chant des Loisirs en journée et le soir 
dans le parc de l’église, la ville, a proposé 
des animations pour faire frissonner de 
plaisir petits et grands : distribution de 
bonbons, tours de magie, maquillage, 
cirque maléfique...

Notre commune poursuit son embellissement et sa végétalisation 
après les réalisations effectuées depuis un an (devant la mairie,  la 
bibliothèque, la Caravelle, l’église, les restaurants scolaires, avenue 
de la Côte d’argent, rue Léo Lagrange.) En novembre, dans le cadre 
de la poursuite du traitement des entrées de ville, c’est la rue du 
Val de Leyre qui a bénéficié de l’aménagement  d’un massif végétal 
sur plusieurs hauteurs, composé de haies hautes, de plantes vivaces 
et de petites zones de prairie plantée notammant de jonquilles.  
Dans l’ensemble de ses aménagements, la ville étudie avec soin ses 
projets de plantations afin d’économiser l’eau et l’entretien.

Une cérémonie particulière ce 11 
novembre puisqu’en amont de celle-
ci était prévu un rassemblement des 
maires d’Audenge, de Biganos, de Mios 
et de Marcheprime. De nombreuses 
autorités étaient représentées ainsi que 
les enfants et la directrice de l’école 
élémentaire.

Les 23 et 25 septembre, vous étiez nombreux, dans une ambiance 
de fête, pour participer à La Grande Ouverture qui a lancé la saison 
culturelle 2022-2023.  Après un temps convivial le vendredi sous les 
arbres de La Caravelle, au son des disques vinyles de Ricochet sonore, 
c’est le groupe Santa Machete qui a enflammé la salle de spectacle 
au son de sa musique qui métisse, musique latine et africaine, dans 
des costumes de catcheurs hauts en couleurs. 
Le dimanche, Marcheprime accueillait pour la première fois le 
festival Cadence avec le spectacle hip hop « Exit » de la compagnie 
Art Move Concept qui a entrainé avec émerveillement le public du 
rire aux larmes.

SÉCURISATION DE LA RUE DE LA GARE ET DE L’AVENUE TESTEMAURE

Nous sommes nombreux à constater une vitesse excessive 
des automobilistes avenue Testemaure et rue de la Gare. Afin 
d’améliorer la sécurité, en complément des ralentisseurs, la ville 
met en place de la signalisation pour accentuer les priorités et 
casser la vitesse.
Stops, signalisation horizontale, balises, écluses et coussins berlinois 
ont été installés dans un premier temps avant des travaux plus 
conséquents. Des coussins berlinois sans écluse sont privilégiés rue 
Jacques Blieck afin d’éviter les files d’attente aux abords de l’école.
Les travaux de l’ensemble des aménagements se sont déroulés 
en décembre. D’autres rues seront traitées chaque année dans le 
cadre d’un plan de sécurisation et de circulation plus respectueux 
de la ville et de ses habitants.
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LES JEUNES MARCHEPRIMAIS AU SÉNAT

RÉSILIENCE ET SOBRIÉTÉ ENERGÉTIQUES

Parce que la citoyenneté se construit pas à pas, de la petite enfance à l’âge adulte, la ville met en place de nombreuses 
actions de sensibilisation tout au long de l’année : visite de la mairie et entretien avec le Maire et les élus, exposition 
sur les Présidents à la biliothèque, cérémonie et remise du livret de la citoyenneté aux jeunes de 18 ans pour marquer 
leur majorité et l’accès au droit de vote...
Cette année, 14 jeunes ont pu participer à un séjour de cinq jours à Paris. Il leur a permis de visiter la capitale mais aussi 
le Palais Bourbon et d’échanger avec plusieurs sénatrices. 

L’extinction des éclairages nocturnes
Depuis le 11 octobre et à la suite d’une délibération adoptée à l’unanimité, l’éclairage public est éteint dans les rues de 
Marcheprime, de minuit à 5h du matin. Cette mesure permet non seulement des économies d’énergie importantes, 
suivant les années entre 30 000  et 50 000 €, dans un contexte d’envolée des prix de l’électricité, de risque de pénurie 
et un engagement fort de la municipalité en faveur de l’environnement et contre la pollution lumineuse. 
Par ailleurs, notre règlement local de publicité prévoit l’extinction des enseignes et vitrines de 21h à 6h, lorsque l’activité 
des commerces ou professionnels a cessé. Un courrier de sensibilisation a été diffusé à l’ensemble des professionnels 
de la commune pour rappeler les règles en vigueur. Des contrôles sont en cours ; les contrevenants sont contactés 
directement pour une mise en conformité.

Un spectacle pour se réapprivoiser la Nuit
Pour expliquer ces mesures et répondre à vos interrogations légitimes, 
une réunion publique d’information a été organisée le jeudi 13 octobre. 
A cette occasion et dans le cadre de la manifestation nationale Le Jour 
de la Nuit qui sensibilise aux impacts de la pollution lumineuse, le 
Parc Naturel Régional des Landes de Gascogne a proposé le spectacle 
poétique et humoristique Tarot. Avec malice, celui-ci nous a conduit 
à nous interroger sur notre rapport à l’obscurité depuis la nuit des 
temps à aujourd’hui, en oscultant les sources de notre peur du 
noir. Approche historique, philosophique, biologique mais toujours 
accessible qui a permis au public de mieux comprendre son rapport 
intime à la nuit et l’a invité à une reconnexion salutaire avec la nature.

Des investissements chaque année pour adapter l’éclairage

Depuis 2021, la ville a engagé le remplacement des têtes 
d’éclairage public de type «boule» par des têtes à LED. Les 
anciennes têtes sont progressivement remplacées par un 
éclairage plus efficace, moins consommateur d’énergie et 
labellisé RICE. Un budget de 60 000 € annuel est consacré à 
ces équipements.

DOSSIER
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C’est le montant 
économisé par an grâce à 
l’extinction nocture

30 000 €
à 

50 000 €

Clélia, 12 ans, nous livre ses impressions.

«J’ai beaucoup aimé ce voyage car nous avons fait de nombreuses 
activités (Musée Grévin, Arc de Triomphe, catacombes, Sénat...). 
Paris, c’est vraiment très grand et beaucoup de monde partout. 
La visite du Sénat était très impressionnante. C’est très beau ; il y 
a beaucoup de couleurs. Nous avons été reçus par la sénatrice de 
la Gironde, Nathalie Delattre (au milieu en haut de la photo), qui 
nous a expliqué son rôle et nous avons pu faire la visite du Palais 
Bourbon qui est leur lieu de travail et de débat. Nous sommes 
même entrés dans l’hémicycle et nous avons assisté à une partie 
de la séance de questions au gouvernement. Nous avons vu la 
première ministre. C’était une très belle expérience.»

RATIONALISER L’ÉCLAIRAGE

Valérie Gaillet
Adjointe éducation, 
enfance, jeunesse

«Nous avons organisé ce séjour car il s’inscrivait dans le parcours de 
citoyenneté que nous souhaitons proposer aux jeunes Marcheprimais.
Les enfants ont fortement apprécié la présence de la sénatrice Nathalie 
Delattre, la visite et la présentation du Palais Bourbon. Elle a passé 
un long moment avec nous et les jeunes ont pu poser beaucoup de 
questions. Quelques élus se sont joints aux Jameurs pour cette visite. 
Ce fut un moment privilégié, enrichissant, qui a donné un éclairage 
sur l’utilité et l’importance de notre socle républicain et l’organisation 
de nos institutions. Plein les yeux et les oreilles, toutes et tous en sont 
ressortis émerveillés et avec une bien meilleure connaissance du 
fonctionnement de notre démocratie. »

Le JAM et la citoyenneté

Plusieurs actions ont été engagées en 2022 au sein du 
JAM à l’initiative des jeunes :

-Création de drapeaux de la structure et vote
-Stage pour créer un filtre Snapchat du drapeau 
-Mise en place et utilisation des bacs de tris
-Récupération et recyclage des matériaux (objectif 
aucun achat neuf)
-Ramassage des déchets sur la plage et dans la forêt 
avec Surfrider Fundation

Label Réserve Internationale
de Ciel étoilé

Le Parc Naturel Régional des Landes de Gascogne et les 
communes qui le composent sont candidats au label RICE. 
Ce label international récompense les sites qui se donnent 
pour objectif de : 
-retrouver et préserver une bonne qualité de ciel, 
-mettre en place un nouveau mode d’éclairage (élimination 
du flux émis au-dessus de l’horizon, adaptation des horaires 
et niveaux d’éclairement, économies d’énergie et respect 
de l’environnement nocturne),
-sensibiliser et éduquer le grand public à la protection 
du ciel étoilé grâce à des programmes pédagogiques 
pour les scolaires, des animations, des formations et des 
événements.

Véronique Salhi,
Conseillère déléguée
animation et information 
jeunesse
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CHAUFFAGE DANS LES BÂTIMENTS MUNICIPAUX

En 2021, la ville a lancé une importante étude de diagnostic énergétique de l’ensemble de ses bâtiments avec l’aide du 
Syndicat Départemental Energies et Environnement de la Gironde et d’un bureau d’étude. Elle conduit aujourd’hui à un 
programme d’investissement visant à remplacer les modes de chauffages obsolètes ou trop gourmands en énergie. A 
l’automne 2022, des sondes ont été mises en place dans l’ensemble des bâtiments pour permettre des relevés fiables 
de température et une adaptation du chauffage. 

En 2023, c’est La Caravelle qui bénéficie de travaux importants visant à 
améliorer grandement à la fois le confort et les  économies d’énergie. 
L’ancien système est remplacé par une pompe à chaleur à géothermie 
qui vient récupérer dans le sous-sol la chaleur nécessaire. Ce système 
innovant permet de ne pas dépendre des conditions climatiques (comme 
le solaire ou l’éolien) et de bénéficier d’une source d’énergie stable et 
continue. Il est complété par une pompe à chaleur eau/air permettant à 
l’ensemble un fonctionnement sans émission de CO2. Ce système sert à 
la fois à chauffer l’hiver mais également à refroidir l’été. Ces travaux sont 
couplés avec une amélioration de l’aération des bâtiments. 

La ville a également mené une étude avec le Sybarval (Syndicat du 
Bassin d’Arcachon / Val de l’Eyre) et l’Agence locale de l’énergie et 
du climat pour étudier la faisabilité de l’équipement en panneaux 
photovoltaïques de ses bâtiments. Dans ce cadre, les bâtiments de 
l’école élémentaire au centre bourg, la mairie et l’école de Croix 
d’Hins seront équipés dans le futur. Dès cette année, les travaux ont 
commencé pour la mise en place d’ombrières devant le gymnase du 
collège. 33 places de stationnement seront recouvertes de panneaux 
solaires pour une production annuelle équivalente à environ 40 
foyers.

David Récapet
Adjoint écologie, 
économie d’énergie et 
déplacements

«Le développement durable est une priorité forte de notre mandature. 
Un plan ambitieux est engagé pour rénover notre éclairage public et 
la production d’énergie de nos bâtiments. Après une phase d’étude 
nécessaire, les travaux sont entrepris chaque année avec un effet rapide 
sur la réduction des consommations et sur le volet environnemental. 
Tous les futurs projets seront passés aux cribles de ces exigences en 
envisageant également les solutions novatrices les plus efficaces et 
adaptées (géothermie, réseau de chaleur...)»

TOUS CONCERNÉS !

LE COMITÉ CITOYEN MOBILISÉ

Maylis Bats, 1ère adjointe en charge notamment de la citoyenneté 
active, a invité en octobre les membres du Comité Citoyen à imaginer 
des mesures et des outils très larges et complets (bâtiments, éclairage, 
mobilités, recyclage...) visant à la résilience, la sobriété et la solidarité 
énergétiques. Ces mesures viennent abonder les politiques municipales et 
la communication de la ville en direction des différents publics.
Un travail est mené en parallèle par chaque élu dans sa commission, mais 
aussi par les techniciens municipaux, auprès des associations et des acteurs 
locaux pour aboutir à une véritable mobilisation locale autour des enjeux 
énergétiques, en complément des recommandations gouvernementales.

Parce que nous pouvons tous agir, Mon Mag avec le concours du Comité Citoyen Marcheprimais vous propose quelques 
astuces du quotidien pour diminuer notre consommation énergétique et vos factures.

Economiser sur le chauffage
Ajustez la températures en fonction des pièces et de leur usage : 19° dans les pièces à vivre et 16° 
dans les chambres sont des températures idéales. -1° c’est jusqu’à 7% de facture de chauffage 
en moins.

Rationalisez l’éclairage
Utilisez des ampoules à économie d’énergie et installez des variateurs d’intensité afin 
d’ajuster la luminosité et de consommer au plus juste selon les besoins du moment.

Céline Bertossi
Conseillère déléguée 
développement durable

ECO COBAN
Rénover son logement est une des premières actions à mettre en oeuvre pour économiser de l’énergie ; 
de nombreuses subventions existent mais c’est souvent difficile de s’y retrouver. ECO BAN est un service 
public de proximité, gratuit et neutre qui assure l’accompagnement des particuliers dans leur  projet d’optimisation et de 
performance énergétique de leur habitat. Ce conseil peut être partiel ou total et intervient, selon les besoins, sur le volet 
technique, administratif et/ou financier.  N’hésitez plus !

Permanence gratuite à Marcheprime sur rdv : 05 57 95 09 60 ou www.ecoban.fr

LA PLATEFORME TERRITORIALE DE 
RÉNOVATION ENERGÉTIQUE DU NORD BASSIN

Faites la chasse aux appareils en veille
Au bureau ou à la maison, soyez vigilants. Selon l’ADEME, la veille des appareils électriques consomme 300 
à 500 kWh par an, soit en moyenne 11% de la facture d’électricité d’un foyer. Cette énergie qui vous est 
facturée est consommée sans vous apporter de confort supplémentaire. Vous pouvez grouper vos appareils 
(en respectant les recommandations de puissance) au moyen d’une multiprise équipée d’un interrupteur 
qui éteint simultanément.

Géothermie sur champ de sondes
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REMPLACEZ VOS PILES ET BATTERIES

PROJET D’IMPLANTATION À LA ZONE INDUSTRIELLE DE CROIX D’HINS

DU CÔTÉ DES TOUT-PETITS

NOËL À MARCHEPRIME

Le magasin Loisirs �nergie Services s’est installé avenue d’Aquitaine 
à l’angle de la rue de la Pinède il y a un peu moins d’un an. Il 
propose des batteries et des piles de tous types, chargeurs et 
démarreurs autonomes, lampes torches à led et panneaux solaires. 
Il reconditionne sur devis les batteries de vos appareils portatifs qui 
ne prennent plus la charge pour leur donner une seconde vie.
C’est également un point collecte de piles et petites batteries usagers 
et un point d’envoi et réception des colis UPS.
Ouvert du lundi au vendredi de 9h30 à 12h30 et de 14h à 18h
-le samedi de 9h à 12h30 et de 14h à 17h30
Tél : 05 54 51 71 06

La zone industrielle de Croix d’Hins comme la zone 
d’activités de Réganeau ou le parc d’entreprises Maeva 
constituent des lieux d’implantation économiques 
nécessaires au dynamisme du territoire Nord Bassin, 
au développement des emplois et des ressources des 
communes. La zone industrielle de Croix d’Hins a été 
créée en 1970 avec une extension en 2016. 
La ville et la Coban ont été sollicitées il y a plus de 
trois ans par l’entreprise Liséa,  concessionnaire de 
la LGV Europe Atlantique pour la vente d’un terrain 
à vocation artisanale ou industrielle dans cette zone 
dans le cadre d’un projet de centre de maintenance 
de trains à grande vitesse. Plusieurs rencontres se 
sont déroulées ainsi que des réunions publiques en 
décembre 2021, juin et novembre 2022. Celles-ci ont 
permis de répondre aux questions et de présenter le 
projet et les mesures visant à réduire les nuisances 
sonores (hangar avec portes étanches, absorbeurs sur 
les voies, murs anti-bruits, merlons). Une zone tampon 
naturelle et non aménagée de plus de 200 mètres de 
large est prévue à l’ouest du site. L’accès d’entrée aux 

Après plus de deux ans d’interruption, le multi-accueil Les Tagazous a pu remettre en place les sorties à l’EHPAD dans 
le cadre du projet intergénérationnel. Depuis septembre, les ateliers lectures sont de nouveau proposés aux enfants à 
la bibliothèque mais aussi avec l’association Des livres à bord. 
Parmi ses différents ateliers, le Relais Petite Enfance Colibri 
a proposé :
-en septembre : un atelier au dojo sur les réflexes 
archaïques et l’évolution des enfants avec Astrid Billet, 
une professionnelle marcheprimaise en accompagnement 
émotionnel,
-en novembre : un spectacle dédié aux parents et aux 
professionnels de la petite enfance «La marelle aux 
souvenirs» sur l’impact et la puissance des mots auprès 
des enfants.
Le totem du RPE affiche désormais fièrement le nouveau 
nom de la structure, illustré grâce au dessin de Marie 
Garnier du JAM (ici avec Valérie Gaillet, adjointe à l’enfance, 
à l’éducation et à la jeunesse et Véronique Salhi, conseillère 
déléguée à l’animation et l’information jeunesse, Gaëlle 
Willien, responsable du Relais Petite Enfance et Mélissandre 
Lachaud, responsable du JAM.

UN NOUVEAU CABINET DE KINÉ

Depuis octobre, Elise Agneray et Marion Delugan se sont installées au 37 avenue d’Aquitaine. Ce nouveau cabinet propose 
de la rééducation fonctionnelle, de la kinésithérapie du sport, la méthode McKenzie, la pressothérapie et des cours de pilate. 
Prise de rendez-vous au 05 64 51 00 76 ou sur doctolib.fr

UN SERVICE D’ASSISTANCE INFORMATIQUE

� partir du 1er Janvier 2023, François-Xavier Bladier, technicien 
informatique diplômé (reconnu au registre Registre National des 
Certifications Professionnelles) vous propose :
- Dépannage informatique (Windows et Mac (Apple)), tablettes, 
smartphones…. 
- Aide a l’utilisation des logiciels bureautiques…
Ces services vous sont proposés en déplacement à domicile ou à distance 
Contact : 06 19 11 26 76 ou fx.bladier@gmail.com 

véhicules a été déplacé sur la départementale à plus de 500 
mètres des habitations. 
Le Conseil Municipal se prononcera sur l’opportunité de ce 
projet en début d’année le cas-échéant.

Les 14 zones d’activités économiques de la COBAN

11 décembre - Multi-accueil Les Tagazous

12 décembre - Relais Petite Enfance

9 décembre - Marché de Noël

14 décembre - Noël intergénérationnel



TRIBUNE LIBRE

EXPRESSION DES 
ÉLUS DE LA MAJORITÉ 
MUNICIPALE

EXPRESSION DES      
ÉLUS DE L'OPPOSITION 
MUNICIPALE

À LA CARAVELLE

ZOOM COBAN

DANSE
LES FORAINS
Compagnie Rêvolution
Vendredi 20 janvier à 20h30

DÉCOUVERTES
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AGENDA
DIMANCHE 25 DÉCEMBRE ET 1ER JANVIER
EXCEPTIONNELLEMENT, IL N’Y AURA PAS DE MARCHÉ
Retrouvez vos commerçants dès le 8 janvier et tous les 
dimanches
Rue Jacques Blieck
MARDI 3 JANVIER
PERMANENCE ECO BAN
9h00-12h00
Salle Blieck - sur rdv : www.ecoban.fr
MARDI 3 JANVIER
PERMANENCE MUTUELLE MA COMMUNE MA SANTÉ
9h00 - 12h00 
C.C.A.S. - sur rdv : 05 57 71 50 80
DIMANCHE 8 JANVIER 
LE MARCHÉ FÊTE LES ROIS
8h00 - 13h30
Rue Jacques Blieck
LUNDI 9 JANVIER
COLLECTE DE SANG
15h30 - 19h00
Salle des fêtes
RDV : www.mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr
MERCREDI 11 JANVIER
HISTOIRE DE GOÛTER 
15h30
Bibliothèque - dès 3 ans
VENDREDI 13 JANVIER
GALETTE DES ROIS 
14h00
Salle des fêtes - ouvert aux 60 ans et +
Sur réservation 05 57 71 50 80 ou ccas@ville-marcheprime.fr
SAMEDIE 14 JANVIER
VOEUX DU MAIRE 
18h30
La Caravelle
JEUDI 19 JANVIER
PERMANENCE ARMÉE DE TERRE
14h00 - 17h00
C.C.A.S - sur rdv : 06 81 49 86 76
VENDREDI 20 JANVIER
LES FORAINS - DANSE (DÈS 8 ANS) 
20h30
La Caravelle 
www.la-caravelle-marcheprime.fr ou 05 57 71 16 35
SAMEDI 21 JANVIER
NUIT DE LA LECTURE 
18h30
Bibliothèque
JEUDI 26 JANVIER
CONSEIL MUNICIPAL 
20h00
Mairie
VENDREDI 27 JANVIER
MARMELADE - SPECTACLE MUSICAL (DÈS 2 ANS) 
18h00
La Caravelle sur réservation 
www.la-caravelle-marcheprime.fr ou 05 57 71 16 35
SAMEDI 28 JANVIER
BIBRUNCH 
11h00
Bibliothèque
SAMEDI 28 JANVIER ET DIMANCHE 29 JANVIER
14ÈME RENCONTRE DE CUIVRE DU VAL DE LEYRE 
La Caravelle - Concert Dimanche 29 à 17h00

Véritable remise à neuf du ballet de Roland Petit Henry (1945), cette pièce 
chorégraphique urbaine mélange le hip-hop, le style classique et l’électro.
Huit danseurs de hip-hop livrent une parade foisonnante portée par la musique 
symphonique d’Henry Sauguet, enregistrée par l’Orchestre de l’Opéra de 
Limoges, et les délires électroniques de Franck2Louise. Se déploie sous nos 
yeux un univers baroque, inspiré des Freaks et du cirque contemporain, qui 
célèbre la jeunesse et la danse ! 
Le metteur en scène Anthony Egéa nous livre un dialogue réjouissant et 
survitaminé. Un sacré coup de jeune !

Samedi 21 janvier, à partir de 18h30

Toute une soirée à la bibliothèque, dédiée aux familles et aux enfants 
sur le thème de la peur !
A 18h30, venez écouter des histoires pour les tout-petits (dès 1 an) puis 
À 18h45 des histoires pour les plus grands (dès 6 ans).
À 19h00, partagez avec nous un «aPEURitif» dînatoire avant d’assister, 
dès 20h00, au spectacle Horla(s) de la Compagnie Les Portes qui 
claquent et adapté de l’œuvre de Maupassant.
Oserez-vous venir à la bibliothèque ?

Inscriptions : 05 57 71 80 21 / bibliotheque@ville-marcheprime.fr

FOCUS SUR...
La nuit de la lecture

à la bibliothèque

Chères Marcheprimaises, Chers Marcheprimais,
Grâce à la 3ème modification du PLU, les divisions 
parcellaires avec des maisons à étages bafouant votre 
intimité ne voient plus le jour. Nous proposons avec cette 
révision allégée de continuer à répondre de manière 
concrète, pragmatique et protectrice aux problèmes 
d’urbanisme auxquels nous sommes confrontés au 
quotidien.
S’il est adopté, les distances entre les nouvelles maisons 
devront être augmentées. Un cœur de ville un peu plus 
dense sera identifié, permettant en contrepartie la 
préservation des quartiers pavillonnaires. Les zones de 
stationnement y occuperont les rez-de-chaussée des 
résidences et la mixité de logements permettra d’offrir 
de nouvelles solutions aux habitants (séniors à faible 
retraite, jeunes actifs, parents isolés…).
La réponse aux exigences législatives de densification à 
outrance de l’Etat n’est pas simple, et surtout pas simpliste. 
Elle est faite d’équilibres, de mesure, d’adaptation, 
conciliant nos obligations à l’absolu nécessité de protéger 
notre cadre de vie.
Sans obérer l’avenir, nous agissons au quotidien pour une 
vraie valeur ajoutée à notre « vivre ensemble », pour la 
qualité de nos quartiers et l’harmonie des constructions.
Nous vous souhaitons une belle année 2023 !

Vous verrez. 
Une rengaine que l’on ne cesse d’entendre. Nous voyons 
le Marcheprime de demain se dessiner à travers le projet 
de PLU…. Dont l’entrée de ville qui sera la 1ère image de 
notre commune.
On nous promet un cœur de ville écoconçu, caché par des 
immeubles en bandes de 4 étages avec 80 logements à 
l’hectare et un total de 50% de logements sociaux. En 
progressant vers la Source cette densité diminue pour 
toutefois atteindre un objectif global de 700 logements.
Qui parle d’obligation sachant que le PLU est la politique 
du Maire : on veut éviter l’étalement urbain, on réduit 
les zones à urbaniser. On veut garder l’esprit village : on 
évite les hauteurs. Construire moins mais mieux pour 
préserver l’environnement existant. 
Les logements sociaux, une grande étape que nous avions 
franchie en les fixant à 35% sur les aménagements. Notre 
volonté était la mixité sociale dans tous les quartiers et 
ne pas cantonner ces logements sur un seul lieu … c’est 
bien dommage de reproduire les erreurs des grandes 
villes sur des communes à taille encore humaine. 
2023, faisons le vœu pieux de préserver notre entrée de 
ville pour en faire une fierté architecturale et de mixité, 
mais vous verrez …

La COBAN assure désormais sans interruption la collecte des 
végétaux des particuliers (déchets verts) pendant les 3 mois 
d’hiver : décembre, janvier et février. Afin de rentabiliser au mieux 
les tournées des camions-bennes de ce service en porte-à-porte, 
il est nécessaire de s’inscrire au moins 8 jours avant la date prévue 
de collecte (2ème et 4ème samedis du mois pour Marcheprime) : 
– soit en ligne : https://coban-atlantique.fr/gerer-ses-dechets
– soit par téléphone : 0 805 011 905
L’opération de recyclage de sapin de Noël et de coquilles d’huîtres 
se poursuit également cette année pour les fêtes.
Plus d’info : https://coban-atlantique.fr/

Pratique : l’inscription en ligne à la collecte des végétaux vous 
permet de recevoir un mail de rappel automatique afin de ne pas 
oublier de vous inscrire à la collecte suivante mais aussi de sortir 
votre bac la veille du soir du rammassage !

COLLECTE DES VÉGÉTAUX EN HIVER



AVIS D’ENQUÊTE PUBLIQUE
ENQUÊTE PUBLIQUE CONCERNANT LA REVISION ALLEGEE N° 1 DU PLAN LOCAL D’URBANISME

Par arrêté n° 2022-08 en date du 31 octobre 2022, le Maire de Marcheprime a ordonné l’ouverture de 
l’enquête publique concernant la révision allégée n° 1 du Plan Local d’Urbanisme de Marcheprime.

A cet effet, Monsieur Alain RIVOAL (Directeur général des services de mairie retraité) a été désigné en 
qualité de Commissaire enquêteur par Madame la Présidente du tribunal administratif de Bordeaux.

Cette enquête publique se déroulera en mairie de Marcheprime du mardi 3 janvier 2023 au vendredi 3 
février 2023 inclus, soit 32 jours consécutifs aux jours et heures habituels d’ouverture de la mairie.

Pendant toute la durée de l’enquête, chacun pourra prendre connaissance des dossiers en Mairie, aux jours 
et heures habituels d’ouverture de la mairie. Le dossier et les informations relatives à l’enquête publique 
pourront être demandés et consultés à la mairie de Marcheprime ainsi que sur le site de la Commune :  
www.ville-marcheprime.fr 

Pendant toute la durée de l’enquête, chacun pourra consigner éventuellement ses observations sur le registre 
d’enquête prévu à cet effet, ou les adresser, par écrit, au Commissaire enquêteur : Monsieur Alain RIVOAL, 
Commissaire enquêteur - Mairie de Marcheprime - 3 avenue de la République, 33 380 MARCHEPRIME.

En outre, ces observations pourront être adressées directement par e-mail sur la boîte mail dédiée : 
enquetepubliqueplu2022@ville-marcheprime.fr, du mardi 3 janvier 2023 à 9h, heure d’ouverture de 
l’enquête publique, au vendredi 3 février 2023, 17h, heure de clôture de l’enquête publique.

Le Commissaire enquêteur recevra les observations faites sur le projet de révision du PLU, à la mairie :

 Le Mardi 3 janvier 2023, de 9h à 12h,
 Le Mercredi 18 janvier 2023, de 14h à 17h,
 Le Vendredi 3 février 2023, de 14h à 17h.

À l’issue de l’enquête, le rapport et l’avis motivé du Commissaire enquêteur seront transmis au Maire dans 
le délai d’un mois suivant la date de clôture de l’enquête.

Une copie du rapport du commissaire enquêteur sera tenue à la disposition du public à la mairie de 
Marcheprime et sur le site internet de la commune pendant un an à compter de la date de clôture de 
l’enquête.

Le Conseil municipal de Marcheprime aura alors compétence pour prendre la décision d’approbation de la 
révision allégée du Plan Local d’Urbanisme.


